

Editorial

En esta oportunidad la Revista Ecuatoriana de Psicología Repsi, les presentamos el volumen 5, número 12 correspondiente al período de mayo-agosto del año 2022, donde encontrarán estudios elaborados por profesionales de calidad, comprometidos en el desarrollo de la Psicología a nivel local como internacional. En este sentido, abordaremos temáticas conductuales en la etapa de la adolescencia en los diversos entornos sociales; además de la violencia de género a través de diversas literaturas previamente seleccionadas; entre otros.

De esta forma, el primer estudio que apreciarán será el de Kevin Toala y Mayra Rodríguez, titulado “Las estrategias de afrontamiento y tolerancia a la frustración en adolescentes”. Esta investigación busca analizar la relación entre las estrategias de afrontamiento y la tolerancia a la frustración. En este sentido, se muestra, que la estrategia más utilizada es la distracción física, un recurso importante en la respuesta de afrontamiento del adolescente, debido a que, brinda recursos internos (la confianza en sí mismo) y externos (la interacción con pares) generando mayor interacción y apoyo social.

Sandy Quijano presenta su investigación titulado “Influencia del funcionamiento familiar en la conducta de los adolescentes. Una revisión de la literatura científica (2017-2021)”. EL cual tiene como propósito analizar los hallazgos sobre el funcionamiento familiar, considerando investigaciones de los últimos cinco años. La literatura muestra que el entorno familiar tiene una misión esencial en el proceso evolutivo de los adolescentes; es por ello que la comunicación y cohesión entre sus integrantes debe ser adecuada para que el adolescente no se vea afectado en la búsqueda de su desarrollo autónomo, personalidad propia y las relaciones con sus pares; de tal manera pueda enfrentarse con una conducta resiliente al mundo.

Se continua con los investigadores Nuvia Renteria; Mery Córdova, y Marco León, cuyo estudio es acerca de la influencia del mindfulness en el estrés académico de estudiantes universitarios, con el propósito de analizarlo, a partir de la revisión sistematizada de publicaciones científicas en América Latina. Con el presente estudio,

Editorial

se evidencian los síntomas y factores estresantes, adicional se detectan debilidades en cuanto al uso de estrategias que contribuyen a afrontar el estrés académico en el contexto de la pandemia.

La validación de un instrumento para el diagnóstico de la relación trabajo - familia en una población multiocupacional ecuatoriana, es un estudio elaborado por Clemencia Aguirre, entre otros autores, el cual tiene como objetivo determinar la validez y confiabilidad de las propiedades psicométricas de la versión española del Cuestionario de Interacción Trabajo-Familia (SWING) para el diagnóstico de la relación trabajo-familia en Ecuador.

Seguido, visualizaran la investigación titulada “Dependencia emocional y violencia en pareja: una revisión de la literatura en el periodo 2017 y 20201” por Morgana Yupanqui, el cual tiene como propósito presentar una revisión actual de la literatura disponible en revistas indexadas como Redalyc, Scielo, Dialnet, Scopus, Science Direct y World Wide Science.

Por último, encontraran el trabajo investigativo de Taimy Roller y Anicia Tarazona, que tiene como fin aplicar una intervención terapéutica para fomentar resiliencia en pacientes drogodependientes, ya que, resulta de interés conocer las limitaciones y fortalezas que puede tener una estrategia terapéutica para garantizar un mayor potencial resiliencia.

De esta manera, finalizamos con el segundo número del año 2022, agradeciendo a todos los investigadores con contribuyeron con sus estudios al enriquecimiento y actualización de todos los miembros de nuestra comunidad.

MSc. David Max Olivares Alvares
Editor de REPSI